

# Le destin de Louise de Savoie

La Salévienne invitait samedi le professeur Palluel-Guillard à évoquer la riche vie de Louise de Savoie.

Les conférences du professeur André Palluel-Guillard sont en général de grande qualité et son style, où l'érudition et l'humour font bon ménage, est très apprécié du public. Ce fut encore une fois le cas à Saint-Julien où les spectateurs sont venus en nombre pour découvrir ou mieux connaître l'étonnant destin de Louise de Savoie.

Fille de Philippe de Bresse et de Marguerite de Berry, Louise perd sa mère à l'âge de 12 ans et se voit alors confiée à Anne de Beaujeu, fille du roi Louis XI, qui aura une influence déterminante sur son avenir. Quelques mois plus tard, elle épouse le comte Charles d'Angoulême et lui donne bientôt deux enfants, Marguerite et François. Devenue veuve à l'âge de 19 ans, elle n'aura dès lors qu'un unique objectif, préparer François, son "César bien aimé", à l'accession au trône. Sa détermination et le destin - le roi Louis XII n'ayant pas de descendant mâle, François épouse sa fille Claude (la reine qui a donné son nom à la fameuse



Le professeur André Palluel-Guillard.

prune) - feront bien les choses et François I<sup>er</sup> accédera au trône de France en 1515.

Plus guerrier que politique, le roi s'en va vaincre les Suisses à Marignan et laisse à sa mère la régence du royaume. Louise de Savoie dirigea le pays selon des intérêts à la fois politiques et familiaux. Et si elle fut une grande gouvernante dont les choix politiques ont déterminé des siècles d'histoire de France, sa passion de l'argent et du pouvoir lui feront aussi perdre une grande partie de son aura au fil des ans. Lorsque son fils sera fait prisonnier par Charles Quint, elle déploiera des trésors de diplomatie pour allier la France avec l'Angleterre et la Turquie, obtenant ainsi la libération de François I<sup>er</sup>.

Bizarrement, cette grande dame du XVI<sup>e</sup> siècle est aujourd'hui oubliée des Français et négligée par les Savoyards.

Dominique Ernst